



DIE GRUNDSCHULE

Schätzelberg-Grundschule Tempelhof-Schöneberg



Die Schätzelberg-Grundschule ist eine Schule mit musikbetontem Zug. Auch der Girls'Day und die Heranführung der Schülerinnen und Schüler an eine genderorientierte Berufsorientierung hat seit vielen Jahren einen festen Platz in der Grundschule und ist auch im Schulprogramm verankert.

Im Vorfeld des Girls'Days wird auf die Problematik von typischen Frauen- und Männerberufen eingegangen (z.B. Bezahlung, Ausbildung, Wertschätzung).

Die Mädchen können dann den Girls'Day mit Unterstützung der Eltern eigeninitiativ oder als Gruppe begleitet von einer Lehrerin nutzen. Sie lernen „typische Männerberufe“ kennen und können diese praktisch ausprobieren. Dabei beobachten sie, dass Berufe, die schwere Arbeiten (z.B. Heben) erfordern, zunehmend von Maschinen verrichtet werden und somit nicht mehr reine Männerberufe sind.

Der Girls'Day bietet die Chance, einen „Blick hinter die Kulissen“ von Betrieben zu werfen, was normalerweise nicht möglich ist. Die Schülerinnen können Kontakt mit Auszubildenden aufnehmen, die von eigenen Erfahrungen berichten.

Die Aufarbeitung des Erlebten wird zeitnah im Anschluss an den Girls'Day in Form einer Wandzeitung mit Fotos als Dokumentation durchgeführt, die im Foyer der Schule einen Platz findet. Auch werden Informationen in Text und Bild auf die Homepage der Schule gestellt. Zudem erhält der besuchte Girls'Day- Veranstalter einen Dank der Mädchen in Text und Bild.

In der Grundschule werden im Rahmen des Naturwissenschaftenunterrichts Mädchen und Jungen an technische und naturwissenschaftliche Fragestellungen herangeführt. Zeitweise werden Arbeitsgemeinschaften angeboten, die u.a. technische Fertigkeiten als Zielsetzung haben (Holzbearbeitung) und sehr gerne von Mädchen angenommen werden.

35 Schülerinnen der Schätzelberg-Grundschule haben sich über das Girls'Day Radar zum Girls'Day 2017 angemeldet. Das entspricht 71% der Schülerinnen in den relevanten Jahrgängen.